

――どうして院内処方を採用しているのですか。

当医院で漢方治療をしている方は3割位です。ですから西洋薬の処方が大部分となります。先代が院内処方を採用していたので続けています。当院では慢性疾患の薬はすべてジエナリックです。窓口負担と薬剤購入額が少なくてすむと言うメリットがあります。漢方薬にジエナリックはありませんが、製薬メーカーによって価格が違うのでうまく使い分けています。異病同治に使えるので処方薬を減らす時に重宝します。院内処方は診察も薬の受け取りも一か所ですみますし、調剤技術料等の点で院外より割安となります。また時間外や休日診療にも即応できるので大きなメリットがあります。

「望(ぼう)」「聞(ぶん)」「問(もん)」「切(せつ)」といふ四診があります。「望(ぼう)」は見る事です。体格、顔色、舌などを見ます。「聞(ぶん)」は聞く事。声もですが、臭いを感じ取るのも含みます。五臓に異常があるとその臓器特有の匂い(五臭: 腺焦香腥腐)が出る事があります。「問(もん)」は問診の事。どんな時に症状が悪化または改善しますか?と言ったオーブンクエスチョンが重要です。質問の仕方によっては答えが違ってくる事もあり、表裏、虚実、寒熱、气血津液精陰陽、病位を決めるのに毎日悩んでいます。「切(せつ)」は触れるという意

そう思う心があるだけです。人生とは自分が決めたアトラクションです。色々な体験を通して色々な感情を味わう、ただそれだけ。体験や感情そのものに良いとか悪いはありません。結果ではなくて過程そのものに意味があるのです。待合室にはエックハルト・トールの言葉が

誰もが未来に焦点を当てて人生の大半を生きています。けれども未来でさえ現在という形態以外では決して訪れる事はありません』出来事は身体に苦痛をもたらす事はあるかもしませんが、人間を不幸にするパワーはありません。人間を不幸にしているのは、他でもない自分自身の思考なのです』今の連続が人生なのです。時間軸は常に今ここにあります。だから『今日寝て起きると明日ではなくて今日になつている』のです。

A photograph of a middle-aged man with dark hair and glasses, wearing a white lab coat over a white shirt. He is gesturing with his right hand while speaking. The background is a plain, light-colored wall.

松瀬医院
松瀬觀翁院長

能見台駅・京急富岡駅の両駅から徒歩20分。住宅街の一角にある「松瀬医院」は、先代より近隣住民の健康を見守ってきたクリニックだ。内科・小児科を標榜しているが、さまざまな症状の患者が訪れる。中医学の観点による診断治療や、マクロビオティックの食事指導をしているという。雑誌などの取材も多い。近隣の患者はもちろん、噂を聞いて遠方から松瀬観翁（かんおう）院長を頼って通う患者も多い。心療内科は標榜していないが、うつ状態、小児のチック等でクリニックを訪れる人も最近は多いと聞く。地域産業保健センターとも連携してメンタル不調者の復職面談などもおこなっている。クリニックの特徴や方針等について、熱く語っていただいた。

(取材日 2013年10月25日)

漢方治療ではどの診療科を受診していいのか分からぬ事もあり、診療科の枠はありません。結果として色々な患者さんが来られます。例えばめい皆さんなら何科を受診しますか?耳鼻科や脳外科が多いと思いますが、他に整形外科や循環器科、心療内科の事もあります。健診で尿潜血が出ていたら?女性なら産婦人科、泌尿器科、腎臓内科という方もいらっしゃると思います。もし受診した診療科で「検査では問題ない」といわれても、自分には問題があると感じたら、別の診療科で診てもらいましょう。

—漢方を取り入れた治療を行っていますね。

漢方(和漢)という言葉は日本のもので、中国では中医学です。多くの方は違ひが分からぬと思いますが、和漢と中医学の違ひの一つに、診断に至るまでの分析方法があります。和漢は方証相対(バターン認識)で中医学は弁証論治(病態認識)です。前者は鍵と鍵穴の関係で、後者は鍵穴に針金細工するようなものです。中医学は五行説が基礎となつてゐるので、鍼灸とともにがつてします。私も必要に応じて五行穴に施術します。よく漢方はオリジナルだとわれますが、オリジナルなのは診立てで

さまざまな症状を中医学 の観点から診断

自己の正しさを求める道だけを進みます。ジャンケンしてバーで負けたとします。頭はグー出してれば勝てたのに、と後出しジャンケンをしてくるのです。もしあの時、だつたらうであればと言った「たるべ」がグルグル思考を加速させます。本当に怖いです。でもいい経験させてもらいました。うつというのは、「自分がやつてきた言動を今ここで見直して下さい」と言う、自らが設定した人生的ジャンピングハードルです。

—悩める方へのメッセージをお願いします。

はここに存在していますか、これはただ今は「いま」と言いますか、これはただ今はここに存在していますという意味です。過去は亡靈、未来は蜃気楼の如く、過去の後悔、未来の不安はあなたを「今ここから引き離します。あなたは過去や未来に多くのエネルギーを奪われてはいませんか? 幼い子供のように「今ここ」を楽しむ事だつてきつとできるはずです。

体質や症状に合わせて食べ物を摂取する必要があると知つてほしい

あつて薬ではありません。ファジーだと
も言われますが、ファジーなのは異症
同治(同じ漢方薬が色々な病氣に使われて
て異なった病氣を治す)できる薬の方で
あって、診断がファジーなのであります。
せん。風邪に葛根湯、花粉症に小青竜
湯といった病名漢方でうまくいく事もあ
りますが、これは漢方薬を使った西洋
医学だと私は思います。

Doctor's File



松瀬医院
〒236-0052 神奈川県横浜市
TEL: 045-773-0397
京急富岡 能見台 / 内科 小儿科

 ドクターズファイル で 検索 